

Sebastián Reyes está internado en la UCI, tras sufrir un ACV mientras se bañaba

Viaje a Brasil para celebrar aniversario se convirtió en una pesadilla para matrimonio de Talcahuano

Está grave debido a una infección que contrajo por el agua que tragó mientras estaba sumergido.

ISABEL LAMOLIATTE

Sebastián Reyes Vega (71), jubilado de la Maestranza de la Compañía Siderúrgica Huachipato, quiso celebrar sus 46 años de matrimonio con Viviana Navarrete González (66) en Belo Horizonte, Brasil. La pareja, que reside en la villa Las Araucarias de Talcahuano, llegó el 14 de mayo y se instaló en la casa de unos amigos brasileños.

El día 20, mientras él se bañaba en el mar de Praia do Forte, en Cabo Frio, ocurrió lo impensado. "Mi papá sufrió un ACV en el agua, de acuerdo con lo que mostraron los primeros exámenes médicos que le hicieron. Eso explicaría por qué perdió la conciencia y dejó de nadar", cuenta su hijo Rodrigo desde Brasil.

"Mi mamá se quedó en la playa conversando con su amiga. En un momento se paró a tomarle fotos y vio que unos bañistas traían a mi papá. Los bomberos llegaron de inmediato y lo reanimaron. En el hospital dijeron que tuvo un ahogamiento grado cuatro, que estuvo casi muerto", dice el hijo, quien antes del viaje les contrató un seguro de viaje: pagó \$120.000 de prima con un tope de cobertura de 1.000 UF.

Como en el hospital no había camas UCI disponibles, Rodrigo contactó al seguro. "Se portaron un siete. Gestionaron de inmediato su traslado en ambulancia hasta la Clínica Santa Helena, donde cuentan con todo el equipamiento adecuado. Él está internado en la Centro de Terapia Intensiva (CTI) conectado a un ventilador mecánico y a una cantidad de máquinas increíble".

La recuperación marchaba bien. Hace dos semanas, Sebastián fue despertado del coma inducido: "Reconoció a mi mamá y a mi hermana que viajó a verlo. Estuvo muy lúcido y bien durante dos días".



Viviana y Sebastián viajaron a celebrar sus 46 años de matrimonio.

La bacteria

Sin embargo, debieron inducirlo nuevamente. En el rato que estuvo sumergido y tragó agua, contrajo una infección bacteriana. El certificado médico, firmado por el doctor Leonardo Da Costa Buczynski, describe que "se encuentra en estado grave, respirando por ventilación mecánica, (con) uso de antibióticos y drogas vasoactivas".

También señala que debido a la infección sufrió "empeoramiento renal y hemodinámico" y descarta la posibilidad que sea trasladado por el momento a otro recinto médico.

¿Cómo está su mamá?

"Mal. Ha tenido crisis de pánico. Con mi hermana y sus amigos tratamos de mantenerla en pie. Arrendamos un departamento por Airbnb y vamos todos los días al hospital

a visitarlo. Como mi mamá es de la tercera edad y hace varios años sufrió cinco fracturas en la columna, no puede caminar mucho, así que nos trasladamos en Uber. A eso tenemos que sumar los costos laterales, como la alimentación".

Campaña

La familia inició hace unas semanas una campaña en redes sociales. A través de la cuenta @unidos_por_sebastian de Instagram piden oraciones y donativos. También han realizado rifas entre sus vecinos.

"El seguro cubrió las 1.000 UF pactadas y alcanzó para dos semanas de hospitalización. Cada día de hospitalización en la CTI cuesta \$2.000.000. Tenemos acumulada una deuda de alrededor de \$30.000.000. En la clínica nos dijeron que nos concentremos en la recuperación y que después veamos el tema de las platas. Pero para nosotros es importante pagar hasta el último peso. Le están salvando la vida a mi padre", dice Rodrigo.

¿Han podido pagar algo?

"Gracias a la rifa y los aportes recibidos hoy (jueves) aboné \$2.000.000. También necesitamos el apoyo del Consulado de Chile para que cuando él esté en condiciones de viajar, nos ayuden con el traslado. Mi hermana se contactó con su isapre y le dijeron que tiene una pequeña cobertura médica en el extranjero. Es poco, pero sirve para juntar pesitos".

Salud pública

El economista David Debrott, académico del magíster de Salud Pública de la Usach, aclara que en Brasil funciona un sistema único de salud (SUS), financiado con impuestos.

"Tanto para brasileños como para extranjeros, cualquier emergencia médica está totalmente cubierta y es gratuita si se atiende en establecimientos del SUS. En la salud privada las tarifas no están reguladas. Generalmente, los turistas desconocen este tema. Las UCI en el sistema privado son muy caras. En muchas ocasiones sale más barato trasladar a los pacientes en avión ambulancia a Chile y continuar el tratamiento acá", explica.